



CABINET DU PREMIER MINISTRE
CHEF DU GOUVERNEMENT
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE

INAUGURATION DE L'AGENCE DE LA CGRAE DE BOUAKE

DISCOURS DE CLÔTURE
S.E.M ROBERT BEUGRE MAMBE
PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT,
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE

Bouaké, 18 septembre 2025

Avec votre permission, distingués invités, je vais faire l'économie de la liste de toutes les personnalités. Et d'ailleurs, ceux qui m'ont précédé l'ont si bien fait que je voulais votre permission pour ne pas revenir là-dessus. Mais je tiens particulièrement à vous dire, chers frères et sœurs de Bouaké que c'est avec beaucoup de joie que je me retrouve parmi vous, dans cette belle ville désormais illustre de Bouaké. Je me réjouis parce que Bouaké fait la fierté de la Côte d'Ivoire.

En effet, il y a quelques semaines, Bouaké a rendu les Ivoiriens très fiers. Par la qualité des festivités marquant les 65 ans de notre indépendance, organisées de façon magistrale et rendue de façon extraordinaire. C'est pourquoi je voudrais qu'on acclame Bouaké, qu'on acclame Monsieur le Ministre Amadou Koné, maire de la commune de Bouaké, qu'on acclame mon frère Assahoré Konan Jacques, Président du Conseil régional du Gbêkê. Qu'on acclame le Ministre Jean-Claude Kouassi, qu'on acclame le Ministre directeur de cabinet Ahoutou Koffi Emmanuel, et qu'on acclame le Ministre des Ressources Animales et Halieutiques, Sidi Touré, qu'on acclame mon Directeur de cabinet, Monsieur Koffi Georges Bolamo, et tous les élus et cadres de Bouaké, vous êtes pour nous une grande fierté. Je suis venu partager avec vous, mes frères et sœurs de Bouaké, trois idées essentielles.

La première idée, c'est de parler aux retraités de la part du Président de la République Alassane Ouattara. Il m'a chargé de vous dire ceci : « si la Côte d'Ivoire avance, se modernise et progresse, c'est parce que, hier, vous, retraités, vous avez consacré votre énergie, votre intelligence et vos années de travail à servir la Côte d'Ivoire. C'est pourquoi, sous sa haute impulsion, le gouvernement reste résolument engagé à garantir à chacun des travailleurs de ce pays, qu'il soit du public ou du privé, une retraite digne et sécurisée.

Le 25 août dernier a eu lieu le paiement effectif de la prime exceptionnelle accordée par Son Excellence Monsieur le Président de la République aux retraités du secteur public, et marquée par un pas supplémentaire dans cette voie. Vous, retraités, vous êtes notre fierté, vous êtes notre boussole et vous êtes notre exemple. C'est sur vous que compte les nouvelles générations pour servir la Côte d'Ivoire avec tous les instruments de réalisation de ce beau pays.

En venant inaugurer ce matin cette agence de la CGRAE, je voudrais vous exprimer le rôle essentiel que joue cette agence auprès des retraités et des travailleurs en activité : c'est de respecter la dignité humaine que vous incarnez ; exprimer notre désir de vous servir avec rapidité ; montrer notre désir de proximité avec vous ; dire que tous vos actes réalisés ici, dans cette agence devront l'être avec beaucoup de facilité pour vous simplifier la tâche. C'est le premier message de ce matin.

Le deuxième, c'est pour vous indiquer que la philosophie d'action du Président de la République, est de faire en sorte que dans toutes les grandes villes où il y a des universités et des grandes écoles, la proximité avec les travailleurs soit de mise. C'est l'exemple de Bouaké, Korhogo, Odienné, San-Pédro, Bondoukou, Man, etc.

Donc, la philosophie, c'est de créer un écosystème dans lequel les travailleurs se retrouvent avec beaucoup de facilité, mais sont servis avec beaucoup de célérité et beaucoup de dignité.

Le troisième message, il s'agit d'exprimer notre fierté vis-à-vis de Monsieur le Ministre Adama Camara, que j'appelle affectivement le laboratoire.

Je voudrais qu'on l'acclame très fort. Le laboratoire, parce que souvent, il articule les idées sur la base de ce qui est disponible pour nous aider à mieux comprendre ce que les travailleurs attendent et ce que les retraités attendent.

C'est pourquoi, je voudrais qu'on encourage le Ministre Adama Camara qui est un homme de cœur et d'intelligence, un homme de droits et de devoirs. J'ai écouté attentivement et j'ai lu avec beaucoup d'intérêt les performances de la CGRAE. Je ne suis pas étonné que la CGRAE récolte des lauriers aussi bien sur le plan national que sur le plan international.

Parce que le Directeur général de la CGRAE est humain. Et il a su contaminer ses collaborateurs à telle enseigne qu'il s'efface pour faire parler les résultats.

Je voulais les encourager et les féliciter au nom du Président de la République, parce que nous sommes fiers de ce qu'ils font. En terminant, je voudrais dire à la population de Bouaké, que Bouaké a désormais un nom extraordinaire. C'est la ville de la paix qui étonne par la beauté, par la propreté et par la qualité des initiatives qui sont prises.

Tout cela grâce à un Ministre qui est très pointu et qui est un homme de dossier, le Ministre Amadou Koné que je voudrais acclamer parce qu'il est un très bon travailleur dont nous sommes tous fiers. À côté de lui, je vous ai cité tous les grands ministres qui travaillent avec lui à Bouaké ici.

Chers parents de Bouaké, les élections futures seront une occasion pour vous de dire merci au Président Alassane Ouattara, parce qu'il a transformé Bouaké, il a transformé toute la région du Gbêkê et il a donné envie aux autres régions de vous rassembler.

En ayant constaté cela, vous devez lui être reconnaissant, parce que la reconnaissance est une bénédiction. Quand vous êtes reconnaissants envers vos bienfaiteurs, vous ouvrez les portes des écluses du ciel pour qu'abondamment, Dieu déverse d'autres bénédictions sur vous.

C'est pourquoi, je vous demande d'être reconnaissants envers le Président Alassane Ouattara dont le seul souci est de faire de la Côte d'Ivoire un beau pays, un pays respecté et un pays admiré.

Bravo à la CGRAE, bravo à monsieur le Ministre de la Protection Sociale, bravo à la population de Bouaké !

Je vous remercie.